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Kleine Anfrage Janosch Weyermann (SVP) und Thomas Fuchs (SVP): Kann 

bei Bernmobil bald auch nur noch bargeldlos bezahlt werden? 

 

 

Die BLS hat kürzlich bekannt gegeben, dass sie ihre rund 200 Billettautomaten in den Kantonen 

Bern, Luzern, Wallis, Freiburg, Neuenburg und Solothurn ab 2025 durch neue Modelle ersetzen 

wird. Diese Umstellung nutzt das Bahnunternehmen dazu, die Bargeld Funktion bei den Automa-

ten abzuschaffen. Dieses Vorgehen ist für ein halbstaatliches Unternehmen wie die BLS äusserst 

fragwürdig. Gilt Bargeld in der Schweiz doch nach wie vor als offizielles Zahlungsmittel. Ausserdem 

werden mit der Abschaffung der Bargeldfunktion vor allem ältere Personen, Kinder und Asylsu-

chende, welche oft keine Bank- oder Kreditkarte besitzen, klar benachteiligt. 

 

In diesem Zusammenhang bitten wir den Gemeinderat um die Beantwortung folgender Fragen: 

 

1. Plant Bernmobil in absehbarer Zeit ebenfalls neue Billettautomaten ohne Bargeldfunktion an-

zuschaffen? Wenn ja, in welchem Zeithorizont? Wenn ja, aus welchen Gründen? 

 

2. Gibt es städtische Dienstleistungen, die bereits heute nur noch bargeldlos bezahlt werden 

können? Wenn ja, welche? Wenn ja, weshalb? 

 

3. Kann ungefähr beziffert werden, wie hoch die jährlichen Gebühren für die Zahlungsabwicklung 

sind, welche bei der Bezahlung von städtischen Dienstleistungen mit Kreditkarten oder Twint 

anfallen? 
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